

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 37 (2007)  
**Heft:** 11

**Rubrik:** Nouvelles

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Entre le home et la crèche



Dominique Egger Zalagh

Confectionnée ensemble, la tarte du goûter n'en sera que meilleure!

cite de ces relations, souvent non verbales, mais affectueuses et riches de complicité. Des relations qui illuminent le regard de personnes qu'on croyait ensommeillées. «Cette lumière, dans les yeux d'un résidant cloué sur son fauteuil, vaut à elle seule tous les efforts entrepris pour ce projet», affirme François Nyfeler, dont la force de persuasion a parfois été mise à rude épreuve, face au monde politique en particulier. Anne Tobler, responsable de la crèche observe pour sa part le bonheur des enfants à découvrir la tendresse, la sagesse et la patience du troisième âge.

## Activités communes

La présence des enfants a immédiatement coloré l'ambiance du home, dont les 75 résidants présentent une moyenne d'âge de 88 ans. «Ils apportent de la vie, de la joie.» A 96 ans, Jeanne est enchantée par ces rires juvéniles, elle qui voit peu ses arrière-petits-enfants, nés à l'autre bout du pays, et qui comprend si bien les jeunes générations. «Les crèches sont indispensables. Toutes ces mamans qui ont heureusement appris un métier doivent pouvoir le pratiquer!»

Autre résidente, autre manière d'exprimer le même

Une crèche installée au cœur d'un home pour personnes âgées? C'est peut-être bien le chemin vers une société un peu plus humaine. A Saint-Imier, dans le canton de Berne, en tous les cas, on célèbre la mort d'un ghetto.

**L**orsqu'on a nommé un jeune directeur, issu du monde technique, à la tête du home La Roseraie, plus d'une personne a été surprise. Mais, même guetté au contour, François Nyfeler n'a pas dévié d'une trajectoire résolue: c'est à grands pas qu'il a accéléré le processus d'ouverture du home pour personnes âgées du district de Courtelary, à Saint-Imier. Avec pour étape marquante l'installation, sous son toit, de la crèche Barbapapa.

Les aînés au home, les bambins à la crèche. Le

monde du travail est enclin à créer des ghettos, pour tous ceux qui ne lui appartiennent plus ou pas encore. Et chacune dans sa prison dorée, la jeune génération perd ses racines, l'ancienne oublie de vivre.

Certes, on ne reviendra (heureusement!) pas à la cohabitation de trois ou quatre générations sous le même toit! Pour offrir aux générations une chance de s'enrichir mutuellement, il faut inventer de nouveaux schémas, de nouveaux aménagements. La Roseraie a trouvé les siens: depuis la mi-avril, la crè-

che Barbapapa vit sous son toit.

Une vingtaine d'enfants, de quatre mois à quatre ans, fréquentent l'institution où ils ont la chance de côtoyer les pensionnaires du home, lors des repas et des activités communes. Têtes blondes et têtes blanches font d'ailleurs bien plus que se côtoyer. «Une petite fille, par exemple, a d'emblée choisi sa grand-maman, une vieille dame en fauteuil qui l'attend dans le hall et qu'elle salue tendrement chaque matin.» Nathalie Tultak, infirmière cheffe du home, se féli-

## Agora pour les seniors

**Plateforme d'échanges et d'informations au service des retraités, Agora réunit une quinzaine d'associations vaudoises.**  
**De l'Avivo au MDA et de Pro Senectute à Générations.**

**P**résenter Agora, c'est tout d'abord établir la liste disparate de ses membres. On y trouve pêle-mêle la Fédération des clubs d'aînés, la Fédération vaudoise de gym seniors, mais aussi Résid'Ems, la Bibliothèque sonore ou l'Ecole des grands-parents, autant d'organismes qui ont pour intérêt commun la défense des seniors du canton. Chacun dans son domaine, tous les membres d'Agora œuvrent pour le bien des retraités. D'ailleurs, la charte mise en place le précise : «Les organisations signataires s'engagent à respecter, aider et ser-

vir les personnes âgées.» Pour autant, chaque membre demeure libre de ses opinions, de ses prises de position et de sa politique générale. Les objectifs d'Agora sont clairement définis. Ils doivent inciter au dialogue intergénérationnel, promouvoir l'information et les échanges sur les prestations des membres et informer le public des réflexions et des réalisations prises en commun ou séparément.

Au chapitre des actions d'Agora, mentionnons l'organisation de conférences et de débats publics ainsi que l'accueil des nouveaux retraités, en collaboration avec les municipalités de Lausanne, Nyon, Renens et Yverdon.

J.-R. P.

*Renseignements :  
 Agora, Françoise Champoud, Avenue Ruchonnet 41, 1003 Lausanne.*

enthousiasme. «Observer ces petits bouts de chou, c'est un bonheur!» Nelly, 81 ans, apprécie la gaieté des bambins et ne se lasse pas de leur compagnie, elle qui ne manque pourtant jamais de visiteurs.

En meilleure forme physique que ces dames, Ernest, 90 ans, pratique aussi bien le chant que la gymnastique, deux des activités communes avec les enfants de la crèche. Et si certains crient parfois un peu fort pour lui, les petits bisous qu'ils distribuent effacent ces désagréments. Mais il écourt la conversation : c'est l'heure de l'atelier culinaire, où il va confectionner des tartes, avec quelques bambins et quelques résidantes... Bon appétit!

## Le répertoire des EMS

La nouvelle édition du Répertoire des EMS vaudois vient de sortir de presse. Destiné en priorité aux futurs résidants ou à leur entourage, il décrit par le détail les prestations offertes par les 101 EMS membres de l'Association vaudoise d'établissements médico-sociaux. Ce guide peut être commandé gratuitement ou consulté en ligne.  
*Secrétariat de l'AVDEMS, tél. 021 721 01 60. Internet : www.avdems.ch*

## Parkinson ligne directe

Une ligne directe vient d'être mise en service pour les personnes souffrant de Parkinson. En Suisse, environ 15 000 personnes sont atteintes par cette terrible maladie. Des neurologues répondent chaque troisième mercredi du mois, de 17 heures à 19 heures au numéro gratuit 0800 80 30 20. Une Parkinfocard, comprenant tous les renseignements et les dates, peut être commandée gratuitement.

*Information : Parkinson Suisse, case postale 123, 8132 Egg. Tél. 043 277 20 77 ou 021 729 99 20. E-mail : info.romandie@parkinson.ch*

## 2<sup>e</sup> pilier taux relevé

Le Conseil fédéral a décidé de relever le taux d'intérêt minimal de la prévoyance professionnelle à 2,75% à partir du 1<sup>er</sup> janvier prochain. L'adaptation a été décidée en tenant compte de l'évolution globalement favorable des marchés financiers.

## Un futur EMS aux idées novatrices !

Il est plutôt rare de voir de nouveaux EMS sortir de terre. La faute aux complications politiques et administratives, qui sont un véritable frein à la construction. Ce sont donc des privés qui ont décidé d'ériger un EMS à Etoy (VD) à proximité des centres commerciaux et du lac. Le Pacific ouvrira ses portes à l'automne 2008. Il comprendra 80 lits et proposera un concept novateur, puisque les familles qui le désirent pourront s'investir en assurant le nettoyage, les repas ou la lessive des résidants. Grâce à des coûts de construction limités, les prix de la pension n'excéderont pas Fr. 150.– par jour.

*Renseignements : Groupe BOAS, M. Bernard Russi, tél. 0800 00 26 27.*

